
ПРОТОКОЛ
заседания Совета по развитию малого и среднего предпринимательства в муниципальном

районе «Кыринский район»
12 апреля 2022 года с. Кыра 
Председатель: ЛисинаМ.В.

Секретарь:
Медведникова Т.Н.

Присутствовали:
Сакияева Л.Ц

Григорьев Ю.И. 

Пархоменко Д.Н. 

Арефьев М.Ф. 

Жернакова О.М. 

Баклакова С.Ю. 

Кузьмина Н.В. 

Тазаян А.М.. 

Щербяк Д.М.

- индивидуальный предприниматель, председатель 
Совета предпринимателей;

- главный специалист отдела экономики, развития 
среднего, малого предпринимательства и 
потребительского рынка администрации 
муниципального района «Кыринский район».

-глава муниципального района «Кыринский район»;

- депутат Государственной Думы;

- помощник депутата;

- индивидуальный предприниматель;

- индивидуальный предприниматель;

- индивидуальный предприниматель;

- индивидуальный предприниматель;

- индивидуальный предприниматель;

- глава сельского поселения «Кыринское»;

Моргачёва А.П.

Пискун И.А.

- начальник отдела экономики, развития среднего, 
малого предпринимательства и потребительского рынка 
администрации муниципального района «Кыринский 
район»;
- главный специалист отдела экономики, развития 

среднего, малого предпринимательства и 
потребительского рынка администрации 
муниципального района «Кыринский район».

Повестка
1. Вступительное слово Главы муниципального района «Кыринский район» Сакияевой 

Л.Ц.
2. Встреча с депутатом Государственной Думы Григорьевым Ю.И.
3. Об итогах работы за 2021 год. Отчет об использовании денежных средств на 

спонсорском счете предпринимателей -  председатель Совета предпринимателей 
муниципального района «Кыринский район» Лисина М.В.

4. Этапы маркировки товаров контрольными идентификационными знаками - 
Начальник отдела экономики администрации МР «Кыринский район» Моргачева А.П.

5. Мораторий на проверки бизнеса - Начальник отдела экономики администрации МР 
«Кыринский район» Моргачева А.П.

6. Изменения в налоговом законодательстве -  главный специалист отдела экономики



администрации МР «Кыринский район» Трухина А.С.
7. О необходимости принятия меморандума с субъектами МСП -  Начальник отдела 

экономики администрации МР «Кыринский район» Моргачева А.П.
8. О проведении конкурса «Лучший предприниматель» -  главный специалист отдела 

экономики администрации МР «Кыринский район» Пискун И.А.
9. Разное

Сакияева Л.Ц. Открытие заседания. Вступительное слово. Оглашение повестки. 
Предоставление слова депутату Государственной Думы Григорьеву Ю.И.
Григорьев Ю.И. Я возглавляю Комитет по природопользовани. Вывоз мусора, лес, 
животный мир и растения Забайкальского края, всё, что нас окружает -  это работа нашего 
Комитета. Мы несём ответственность перед населением за свою работу. Оказываем 
поддержку инициативы, участия в грантах. Оказываю содействие, как действующий депутат 
Госдумы. Могу напрямую обращаться в министерства, могу очень быстро получить ответ в 
различных инстанциях. Сейчас непростое время в связи с последними событиями. 
Предпосылки к военной операции возникали ещё с 2014 года. Причины постепенно 
накапливались, обойти эту ситуацию было никак нельзя, и в результате было принято 
единственно верное решение, как наиболее оптимальный вариант, так как это касается 
безопасности нашей страны. Прежний образ жизни, к сожалению, претерпевает изменения. 
Для того, чтобы быстрее социально ориентироваться, Правительство в ручном режиме, в 
быстром темпе подготавливает необходимые документы, обеспечивающие всестороннюю 
поддержку. В пакете достаточно много предложений по господдержке предпринимателей, 
по оказанию консультативной помощи, содействию так называемым регуляторным 
директивам, автоматическое продление лицензий с целью снятия излишней нагрузки на 
бизнес. Цель всего этого: в первую очередь, обеспечение занятости, сохранение рабочих 
мест. Готовы помогать и в области сельского хозяйства. Существуют различные программы 
поддержки. Если вдруг обратитесь - окажем содействие и в этой области.

ИП Баклакова С.Ю.

Почему так выросли цены на сахар?

Григорьев Ю.И. На это повлиял ряд причин. Во-первых -  ажиотаж в связи с военнбй 
операцией. Заводы оказались не способны обеспечивать такой спрос. Из-за этого задержки в 
поставке и вывоза. Предпринято переключение на тростниковый сахар с целью поддержки 
производителей. Цены необходимо регулировать. Для этого в ближайшее время 
предоставить полномочия и отработать в Правительстве РФ. Пока- с этим трудности 
возникают.

Сакияева JI. ц. Да. К сожалению, в российском законодательстве нет полномочий по 
регулированию цен.

Григорьев Ю.И. Отрегулировать цены можно на ГСМ, лекарства, перевозка пассажиров. 
Продукты, только в труднодоступных районах.

ИП Баклакова С. Ю., ИП Арефьев М.Ф., ИП Жернакова О.М.



На каком основании прокуратура нам выписывает предостережения по поводу повышения 
цен на товары?

Григорьев Ю. И. Имитация деятельности. К примеру, на цену бензина влияют пять 
производителей, от которых цена бензина растёт, а виновата заправочная станция!

Сакняева JI. Ц. Да. Вопрос о наделении полномочий.

ИП Жернакова О.М. А с маркировкой что творится?! Они экспериментируют, пробуют! А 
чтобы мне попробовать -  100,0 тыс. руб. нужно для того, чтобы закупить оборудование! Но 
сегодняшнего дня не работает система! Кто-то галочку поставил, что эта работа сделана, а 
нам, хоть «караул» кричи!

ИП Баклакова С.Ю. Нет качественного интернета, постоянно перебои в работе контрольно
кассовой техники!

ИП Лисина М. В. Цепочка не отрегулирована!

ИП Яковлева И. А. Хаос!

Григорьев Ю. И. Я сам личный сторонник, что система «Честный знак» не нужна. 
Достаточно того, что на товаре есть вся необходимая информация. Это лично моё мнение. Не 
удаётся отстоять его.

Л.Ц. Сакияева. Надеемся пережить это смутное время, что законодательство будет 
пересмотрено, поменяется в целом политика во всех отношениях! Надеюсь жизнь будет 
лучше!

Григорьев Ю.И. Постараюсь все ваши наказы выполнить, несмотря на беспрецедентную - 
обстановку, сложившуюся в мире.

ИП Жернакова О.М., ИП Лисина М.В. Не надо сбрасывать со счетов, что мы в глубинке и 
центральная часть России -  работаем в разных условиях!

Сакияева Л.Ц. Да. Необходимо, чтобы федеральные законы корректировались с учётом 
особенностей регионов!

ИП Лисина М.В. Взять расходы на электроэнергию! Я плачу по полмиллиона в год! Подача 
некачественная, частые перебои, отключения! Один электрик на район! На хлебе заработать 
можно, если это большой объём!

Григорьев Ю.И. Да. По сравнению с Иркутской областью, вы теряете 
конкурентоспособность!

ИП Баклакова С.Ю. В деревне никто не хочет держать скот! Потому что не выгодно! 
Требуют мясо в магазине. Картофель тоже невозможно сбыть! А решилась бы проблема 
сбыта, глядишь, люди бы задумались!

ИП Лисина М.В. «Агростартап» -  «больная» тема! Принимала участие в конкурсе! В 
результате потраченных огромного количества энергии и моральных сил, всё равно деньги 
получают уже развитые хозяйства - миллионники! Я считаю, что неверный принцип.



Боролись за грант, а в результате его получили те, у кого техника и так имеется. А нам ответ: 
извольте взять кредит. Я думаю, не надо объяснять разницу между кредитом и грантом! При 
этом министр экономического развития с высокой трибуны доложил, что получены гранты!

Григорьев Ю.И. Да. Обращаются по Агростартапу и по грантам. Постараюсь по кредитам 
отработать.

ИП Жернакова О.М. «Поддержка» слишком громко звучит! На самом деле, её нет. 
Индивидуальные предприниматели работают только потому, что нужно оплачивать 
кредиты, а так, давно бы закрылись!

ИП Лисина М.В. Больше работников не можем набрать. Закредитованы, развития нет.

ИП Бакланова С.Ю. Засилье бюрократии. Муж - военный пенсионер. Приехали в родное 
село. Взяли полуразрушенный бесхозный дом. Привели в порядок территорию, 
облагородили, сделали ремонт. Жители нам так благодарны, что открыли магазин! Три года 
не можем оформить имущество!

Григорьев Ю.И. Действуйте в соответствии с Законом о бесхозном имуществе.

Сакияева Л. Ц. Кучу денег, нужно потратить на оформление бесхозного имущества! К 
сожалению, отказываемся брать на себя бесхозное имущество! У нас есть первоочередные 
обязательства! Ситуация с Мордойской шахтой. Речь идёт о безопасности детей, в первую 
очередь.

ИП Яковлева Н.А. «Олерон» - это вообще кошмар! Требуют платить по 15,0 тыс. руб., 
вместо 600 руб.! Целлофан, картон вывожу фурой в г. Чита! Спрашивается, за что платить 
такие деньги? Не надо сравнивать город и сельскую местность! С ними трудно! На контакт 
не идут. Почему определён именно такой объём контейнера? Я могу приобрести какой мне 
надо. Все, что рекомендовано Минприроды, звучит как требование.

Григорьев Ю.И. Давайте сделаем официальное обращение через заявление. Поработаем.

ИП Лисина М.В. А экополигон и свалка?

Сакияева Л.Ц. Экополигон официально отказался обслуживать нашу свалку по разным 
причинам.

Григорьев Ю. И. Глобально реформа была задумана для переработки отходов. Чтобы не 
носило пакеты ветром по всему краю. Тяжело, но идём к цели, бюрократия, человеческий 
фактор.

Сакияева Л.Ц. Живём в разных географических регионах. Условия для всех одинаковые! 
Надо учитывать особенности регионов!

ИП Яковлева Н. А. Зачем нужны тахографы? Два раза в год сено вывезти? В сельской 
местности это никак не подходит. Плачу штрафы.

Сакияева Л. Ц. Обо всём этом я неоднократно говорю со всех трибун. Надеемся, что всё- 
таки законы начнут меняться.



Пархоменко Д.Н. Уважаемые предприниматели! Спасибо за обсуждение таких важных 
вопросов! Но всё это абстрактно. Я работаю помощником Юрия Иннокентьевича. У него 
самый большой штат работников. Суть вопросов по краю одна и та же! От вас необходимы 
обращения официальные. Обещать, не обещаем, но помочь сдвинуть эти вопросы можем. 
Вот контактные телефоны, мой и Ольги Владимировны, ещё одной помощницы и адрес.

ИП Арефьев М.Ф. Почему в Забайкальском крае не работают социальные карты?

Пархоменко Д.Н. Почему-то правительство Забайкальского края блокирует эту идею. 
Наверное, потому, что это повлечёт за собой обязательства по субсидии. Но проект не 
закрыт. Необходимо вводить, если придёт из Федерального центра. Я жил в Москве и знаю, 
как это работает. Это даёт некоторые преференции для Забайкальского края, они крайне 
необходимы.

ИП Лисина М.В. Отчиталась по денежным средствам сельского поселения «Кыринское», 
которые индивидуальные предприниматели ежемесячно вносят по желанию в размере 300 
руб. На 12.04.2022 года таких желающих осталось 12 человек. Тенденция такова, что всё 
меньше и меньше предпринимателей участвуют в благотворительности в силу разных 
причин.

ИП Яковлева Н.А. Я раньше регулярно оказывала такую помощь, но всегда находились 
недовольные. Теперь оказываю только на Новый Год. А есть смысл организовывать копилки 
в селах, если там кроме Мангута и Верхнего-Ульхуна предпринимателей единицы?

Анна Павловна! Выходите на Центр занятости! Мне нужны люди! А люди вообще не хотят 
работать! Не поверю, что, например в Тарбальджее их нет! Встретила четырёх женщин, 
беседовала. Ни одна из них не пошла.

ИП Баклакова С.Ю. Люди в сёлах не сильно-то хотят вставать на биржу, так как расходы 
на поездку в районный центр для отметки, едва ли не покрывают эту выплату.

Моргачева А.П. Рассказала об этапах маркировки товаров контрольными 
идентификационными знаками. Сроки продления маркировки молока и неупакованной воды. 
Остается открытым вопрос по маркировке товаров. Также донесла информацию о том, что 
принят мораторий на проверки бизнеса. Суть этого моратория. О необходимости принятия 
меморандума взаимопонимания. Решался вопрос о подписании соглашения с 
предпринимателями. Можно ли не делать торговую надбавку на определенный перечень 
товаров более чем на 15% с субъектами МСП.

ИП Жернакова О.М. Меморандум подписывается на добровольной основе. Мы разоримся, 
если подпишем это соглашение. Всем прекрасно известно, почему цены на продукты 
высокие, и не мы в этом виноватые, отнюдь.

Пискун И.А. Ознакомила предпринимателей с условиями традиционного конкурса 
«Лучший предприниматель».

Решение

1. Направить письменные обращения от предпринимателей по актуальным проблемам к 
депутату Госдумы Григорьеву Ю.И.



/
/

2. Разработать наиболее оптимальный вариант оказания благотворительной помощи 
индивидуальными предпринимателями Кыринского района.

3. Организовать встречу со специалистами по маркировке товаров.

Председатель чУт си -"' М.В. Лисина

Секретарь £"^А 7 т н - Медведникова


